

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. Trimestre venidero, TRES PESETAS VEINTICINCO CÉNTIMOS. Extranjero, siete pesetas trimestre.

Arreos a precios convencionales. Comunicados, a UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN, SAGASTA, 25, BAJOS Administración, Portales, núm. 50, Librería Apartado de Correos núm. 28

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considerará que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

LA RIOJA VITICOLA CENICERO

INJERTOS.—Para servir a varios amigos de los rezagados, hemos recibido estos días de una casa de Aragon y 1202, en perfecto pramillo, mazzulo, garnacho y viura. Los precios de costumbre. Estado de conservación, que vendemos a los precios de costumbre. ESTACA.—A fines de semana reanudaré la suspenso de nuestra operación de 150.000 de varias clases, que nos sobra. Hay existencias de Aragon 1-1202, y Lot, frescas y buenas, a 6 pesetas millar.

PEREDA OCULISTA, Muro de la Penitencia, 18, ent.º

Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 4. Dr. Iriarte. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 4. Dr. M. Aldaz. Médico quirúrgico y de operaciones. Consultas diarias. Delicias, 8, entresuelo. Dr. Muga. Especialista del Instituto Rubio. Cirujía y matriz. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 4. S. Blas 2º pral.

A. ANTA MOBILIARIOS COMPLETOS FRENTE AL TEATRO

Dr. M. Aldaz. Médico quirúrgico y de operaciones. Consultas diarias. Delicias, 8, entresuelo. Dr. Muga. Especialista del Instituto Rubio. Cirujía y matriz. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 4. S. Blas 2º pral.

BODEGA TERRAZAS CASALARREINA

Esta importante bodega pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que ha puesto a la venta vinos superiores de 12 grados a 12 rs. los 16/04 litros. Doctor Emilio Casas. Consultas médicas dentro y fuera de la población, con los compañeros. mj. Mercado, 6, 2º, café de los Leones.

PASTA DE CAFÉ

Recomendamos a los consumidores de café el uso de esta pasta, producto compuesto de café y azúcar de primera calidad e indispensable para las familias, porque además de constituir uno de los principales desayunos se obtiene un cuarenta y tres por ciento de economía sobre el procedimiento comúnmente usado. Venta en Ultramarinos.

DE ELECCIONES

Empieza el movimiento electoral. Los que han tardado menos en formar su candidatura son los electores. Su círculo la hizo ayer pública. Es la siguiente: Don Simeón Yerro, don Luis Díez del Corral, don Francisco Herrera y don Federico Elías. La primera impresión que produce esta lista fué de incredulidad; al convenirse de que era cierta, se supo que no llegaría a las elecciones sin haber sido profundamente modificada: al fin se supo que en candidatura, pues no merece ninguno de los que en ella figuran que se junte con sus nombres. Tenemos, pues, una candidatura. La Junta de alianza también se ha reunido. Acordó dirigirse a las Juntas de los partidos judiciales, recomendándoles que formen candidaturas de unión en todos los pueblos de los respectivos partidos judiciales, procurando que en ellas haya una ponderación equivalente a la que los tres partidos tengan en el censo electoral del mismo pueblo. Pero una vez formada así la candidatura, se procurará que desaparezcan las diferencias políticas, dando lugar a un candidato de bloque. Donde haya fuerzas para copar, gábenle al copo; donde no, por las mayorías. En breve se enviarán a estas Juntas de distrito, para que las repartan entre los pueblos, instrucciones muy detalladas sobre todas las operaciones electorales, sin que se vayan haciendo a la Junta provincial. Una de las instrucciones, si nuestras noticias son exactas, ha de llamar la atención.

SANTO DOMINGO

Las elecciones.—Pascua-Mercado. Otras noticias. 12 de marzo. Señalada fecha tan próxima para las elecciones municipales, ignoramos cuáles sean los propósitos de los elementos liberales de esta ciudad; pero han de aprovechar bien el tiempo en los días que faltan para el de la elección de nuevos concejales, y no deben dormirse. Los carlistas se reunieron ayer, y fácil es predecir que en la reunión habrán cambiado impresiones y ya estarán preparándose para la lucha. No obstante las grandes fuerzas de que presume el clericalismo, el hermoso emblema de la libertad tuvo siempre en esta ciudad entusiastas defensores que lograron, para su bien, contrarrestar con grande empuje a sus adversarios.

Historia de una mujer

por Luis Enault XLV.

Gabriela era harto prudente para dar cuenta a su marido de los temores que la asaltaban; no quiso ir a París, porque tan repentino cambio hubiera despertado las sospechas de su marido, y procuró que su conversión apareciera lenta, gradual, hija de concesiones que pudo ir haciendo a su marido. Ciertamente, en todo esto había algo de maquiavélico, que en cualquiera otra ocasión hubiera deshecho la nobleza de la idea que todo esto conllevaba. Pero, por el contrario, la idea humana no tiene más que verdades, y si no apetecía el segundo día una fatigada del primero. La cuestión de los negocios tocaba ya a un límite; una vez emitido de la idea era preciso darle tiempo de andar su camino, y esto fué lo que hizo el conde.

Como imparciales, no podemos menos de reconocer que el partido liberal calceatense se ha mostrado egoísta en sus actos políticos locales, con los que llegó a crearse enemigos, no políticos, sino personales, y de ciertos procedimientos; pero esto no ha de ser obstáculo para que el enemigo se apodere de las posiciones conquistadas.

Se impone, por tanto, en los liberales de todos los matices, una política de concordia, hacer un verdadero programa de administración local y prepararse inmediatamente a la lucha electoral, porque el enemigo se presenta ahora con un disfraz y unos brazos de gigante, y en realidad es apenas un enano.

Con un calor excesivo se pasó el primer día de Pascua. Los calceatenses tuvieron por punto de reunión, por la mañana, el Espolón, en cuyo paseo la banda municipal dió un escogido concierto musical, e interpretó magistralmente: pasodoble «Gratitud», potpourri de zarzuelas modernas, «Serenata morisca», de Chapi, y otro pasodoble.

Un aplauso más al director señor Pérez. Por la tarde, los paseos del campo se vieron concurriridos. No así los salones de baile de La Unión Artística y del Café Moderno.

El mercado del sábado fué excepcional por el gran número de forasteros que se veía en los comercios y en las calles. Los almaceneros de granos y paja la fábrica de harinas La Esperanza, compraron el trigo de 11 25 a 11 75, la equivalencia a la fanega. La cebada se cotizó de 750 a 8 pesetas los 33 y medio kilos.

Ganado de cerda no se presentó más que en la clase de tetones, que hubo unos 250, de los que se vendieron a 15 y 20 pesetas.

A pasar el día con su amigo don Miguel Poves, estuvo ayer el ilustrado médico de Ezcaray don Eleuterio Azárate.

Continúa con su gravedad la joven Romana García, temiéndose por todo el vecindario un funesto desenlace, pues dejaría a su esposo don Agustín García con siete hijos pequeños.

El sábado tuvo en su clínica el exmédico de Arenzana 25 enfermos forasteros.

Justino Prado Fernández

Ex-médico de Arenzana. Consulta diaria de 11 a 2 en Sto Domingo.

MAS BOMBAS

DESDE BARCELONA. El domingo, a las cuatro, ha estallado otra bomba, que, afortunadamente, no ha causado desgracias personales.

La bomba había sido colocada en una cañería de desagüe de la casa número 2, en construcción, de la calle de Aldana.

La casa hace esquina al Paralelo. En ella está establecida una taberna, cuyo dueño estaba comiendo con su familia en una habitación del interior, en la cual penetraron algunos cascotes y rompieron una lámpara.

La bomba, que al parecer es igual a la últimamente colocada en la calle de la Boquería, y se supone construida con un tubo cilíndrico de hierro fundido, cargado con pólvora y cápsulas de revólver de pequeño calibre, fué puesta por la mano criminal en la cañería de desagüe que descende desde el tejado, por el interior de la taberna, hasta un palmo sobre el suelo, en que aparece al exterior.

Por el sitio donde la bomba ha estallado transita mucha gente, singularmente los días festivos como hoy, pues la calle de Aldana pone en comunicación la ronda de San Pablo con el Paralelo, en el cual hay varios teatros.

La formidable detonación de esta tarde produjo un pánico enorme, tanto en los transeúntes como en los espectadores que se hallaban en los teatros Lirico y Cómic, que quedaron desiertos hasta que se conoció la causa y efectos de la espantosa detonación.

La bomba ha causado grandes desperfectos en la boca de desagüe, que quedó destruida, así como la cañería hasta la altura de un metro.

Los ladrillos y cascotes arrancados de la pared penetraron en la taberna e hicieron destrozos.

—¿Entonces seréis bastante buena para acompañarme en mi próximo viaje? —No es deber de la mujer seguir a su marido? ¿Cuándo partimos? —Cuando queráis, al momento; aquí nada nos detiene; el cuarto está tomado y aunque no tengo la crueldad de obligaros a dejar en esta época el campo por la corte, podemos ir a dar vuestras disposiciones, a hacer algunas compras, y después nos volveremos aquí desde donde dispondremos nuestro viaje de los baños.

—¡Magnífico! No se puede decir mejor. —¿Ni hacer mejor, según creol XLVI.

A los pocos días de los dos esposos emprendían juntos el camino de París. Gabriela comprendía que en el estado actual de cosas, érale imposible ir a París sin visitar a Mad. Dorville; lo contrario era provocar un rompimiento que, sin duda, su marido no aceptaría dejándole por lo tanto en mayor libertad, y quitándole ella todos los medios de vigilarle y de contrarrestar una influencia de la cual ya lo temía todo.

Cierto es que a la idea de volver a ver a Valentina, experimentó un estremecimiento nervioso que no fué dueña de disimular.

RIOJA BAJA

Buen día.—De elecciones.—Seguirá. Boda. CALAHORRA, 12.—Los días de Pascua van transcurriendo, y así como la fiesta propia de estos días.

En el paseo del Mercadal hubo ayer música de once a una, viéndose muy concurrido este paseo. El día fué de verano, buscando los niños de sombra para pasear; sin embargo, la carretera que conduce al Carmen fue visto animada, por lo que pasaron a esta Virgen, por la que Calahorra entero siente gran devoción.

A pesar de saberse el plazo en que han de tener lugar las elecciones municipales, no se nota movimiento, ni al parecer gran interés por ahora, si bien creemos que otro día despertarán, pues siempre han sido moviditas las elecciones municipales y por eso creemos que el interés no decrecerá en éstas.

Los campos presentan buen aspecto, pero están a falta de agua y ésta amenaza, pero no cae.

El día 14 se verificará el enlace de los simpáticos jóvenes Emilio Marín y Petra Arenzana, para cuyo acto hay gran número de invitados, los que pasarán a los preparativos que para celebrar la fiesta se están llevando a cabo.

Enviarnos nuestra enhorabuena por adelantado a los contrayentes y a sus distinguidas familias.—M.

Domingo de Pascua.—Cartel taurino.—Viajeros

ALFARO, 12.—El domingo de Pascua se celebraron las funciones religiosas propias del día, viéndose muy concurridas.

La banda municipal dejó oír por la tarde sus alegres baillales, después del prolongado silencio de Cuaremas, que a nuestros jóvenes les ha parecido interminable; así que puede juzgarse con el entusiasmo y brío que se consagraron al Terciporcé hasta bien entrada la noche. Como si la jornada de la tarde hubiese sido poco, siguióse bailando hasta la madrugada en el «Círculo de la Amistad», que contenía muchas y bonitas muchachas; también en «La Nobleza» y «Consistencia» bailó sin descanso, siendo admirable la resistencia a toda prueba que demuestra nuestra juventud de ambos sexos.

A la salida de misa de doce se quemaron dos judas; uno en la calle de Argellillo y el otro en la calle Mayor.

Este espectáculo ha constituido en Alfaro una de sus tradicionales y más típicas costumbres, que reúne mayor perfección cuanto más grotesco se hacia el judas y se le dotaba del mayor número posible de cohetes, quemándolo suspendido por una cuerda en el espacio y entre dos balcones.

Ya va desapareciendo, porque cada año se quedan menos, pero hechos y con pocos cohetes, y así es de desear, porque no por muy original idea de ser peligrosa esta costumbre para el inmenso público que se agolpa a presenciarlo.

Siendo cosa hecha la proyectada corrida del Corpus, caremos en la crónica de hoy los nombres de los aficionados que formarán el programa y que son los siguientes: Espadas.—Guillermo Lorente y Julián Alvarez (Comadrón); sobresaliente, Juanito Palacios.

Banderilleros.—Joaquín Grávalos, Tirso Jiménez y Pedro Marín. Puntillero.—Nicasio Casas. Hará el Don Tancredo Vicente Jiménez y el despejo Isidro Osambela.

Las mulillas serán del rico propietario don Agapito Palacios. El despacho de billetes en la carretería de Avezoza, se empezará desde el primero de mayo, considerando el gran pedido que habrá para presenciar la corrida, y los fondos se destinarán a fines benéficos.

Como pueden ver nuestros lectores, el cartel no puede ser más atractivo, y por tanto, esperamos los aficionados dispuestos a asomarse bien, a cuantos forasteros quieran honrarlos con su presencia, y la empresa y cuadrilla así me encargan lo haga constar, anticipando su agradecimiento por la asistencia.

—Anoche se celebró una agrada-

rando la infeliz los progresos que éste había hecho en diplomacia en su breve estancia en París.

Convinieron en que irían a casa de Mad. Dorville aquel mismo día. Héctor la había prevenido de su llegada, y aquella misma mañana prestando un momento de esos que hacen que se tienen siempre a mano cuando conviene, dejó un momento a su mujer y en dos minutos se plantó en la calle de Argel.

—Todo va como sobre ruedas. La misma Mad. de Melcy puede venir a veros. Aguardadnos a las cinco.

—Es increíble mucho os ha debido costar—repuso la dama—llevar a semejante resultado.

—No lo creáis; ella me ha pedido venir, quizá por lo mismo que no se lo he ofrecido.

—El espíritu de contradicción entones.

—No sé ni me cuidó de ello, me ha dicho que deseaba veros y debéis comprender que no iba yo a ponerle obstáculos. Le he pedido hora para venir y aunque suele variar, como mujer al fin, no creo que varíe en tan breve espacio de tiempo.

—Si nos engañáramos en la Reina Blanca—dijo Valentina con aire reflexivo—quizá nos hemos exagerado por lo menos las cosas, y me felicito de desengañarme. [Nuestro mismo miedo nos ha vendido] que esto nos sirva de lección, caballero!

ble velada teatral en el Círculo Católico de Obreros, y esta noche se dará otra.

El sábado llegó en el correo de la tarde el señor gobernador civil de la provincia, acompañado de los señores Pérez Ordoño, inspector provincial de Sanidad, marqués de Vargas, Reboiro, don Guillermo Sáenz de Tejada y otros cuantos nombres ignoramos.

Fueron saludados en la estación por el señor alcalde, varios concejales y numerosos amigos políticos y particulares.

Permanecieron breves momentos en la estación, tomando acto seguido los coches que los condeñaron a Cervera del Río Alhama.

Esta tarde son esperados de regreso para Logroño, y para un día de estos anunciase el viaje expreso a Alfaro de dichos señores.—E.

Madrid-Rioja

Comienzo en mi crónica de hoy haciendo presente mi más profundo reconocimiento a un revisero taurino con la mar de quinqué y mano izquierda.

Va dirigido el agradecimiento a mi estimado amigo y compañero Filippi, que, con su acostumbrada galantería y sus miritas de chun-chun, le ha contestado a la pregunta que le hacía respecto a la organización de las corridas de toros para las fiestas de San Mateo.

Conocido el proyecto, séame permitido dar mi modesta si que también imparcial opinión.

El programa me parece bueno, mejor dicho excelente, por los toros y toreros que se ha pensado lo formen.

Cuando se ultime el programa, daré algunos detalles con él relacionados.

Por hoy, solo hago una cosa: ofrecerme a la Comisión organizadora por si en algún momento, viéndose, como vivo, aquí, necesitase de mis servicios.

¿Qué menos puedo hacer que poner cuanto esté de mi parte para que los trabajos de mis paisanos sean coronados por el éxito? O somos o no somos.

Noches pasadas, celebré su beneficio, la simpática triple logroñesa Eulalia Uliverri.

En todas las secciones no quedan localidades en taquilla, pudiendo asegurarse que por el teatro Martín desfiló casi toda la colonia riojana.

La beneficiada recibió ininidad de regalos y grandes y justas ovaciones.

Pasaba hace unas tardes por la calle Mayor, y oyendo cantar a un ciego fui víctima de un ataque de hilaridad. No crean mis lectores que cantaba el vagabundo o el vallecito de La vida alegre, pues ambas canciones son ya más molestas que el casero o un dolor de muelas, y como consecuencia al oír las hay que salir de estampía.

Lo que me hizo gracia y me obligó a detenerme para entregar al ciego un modesto óbolo y suplicarle repitiese la canción, fué la tergiversación de la copla «Dicen que el Ebro es salado» etc.

El abandonado de Santa Lucía, guitarra en ristre y voz potente, cantaba.

Dicen que el Ebro es salado cuando en la mar desemborza, y es que recoge el salero de los de Haro y Calahorra.

¿Es o no para sonreírse? Con la innovación salen beneficiados los calahorranos y harenenses, pues sabido es que la copla verdadera reparte la sal por igual entre todos los pueblos de la Rioja.

Yo, como no renuncio al grano que me pueda tocar, le enseñé la copla tal y como es, y el ciego lo agradeció.

Puede ser que no les suceda lo mismo a los beneficiados, pero no hay derecho a que monopolicen la sal sólo esos dos pueblos.

Supongo que al leer esto dirán mis paisanos: Siguen las firmas.

Con motivo de las oposiciones que actualmente se celebran para Interventores del Estado, ha por acá una porción de riojanos, cuyos nombres no me parece caritativo publicar, por si luego se caen.

Daré, si, a conocer muy gustoso los que salgan triunfantes, que ojalá sean muchos.

Héctor miró a Valentina con ternura y nada dijo. Ante aquella mirada, Valentina bajó sus ojos y un triste sonrosado bañó sus mejillas.

—No encontráis, como yo—dijo Héctor tomando su mano con pasión,—que hemos hablado bastante de los otros?

XLVII. El mismo día, entre cinco y seis, tuvo lugar la visita anunciada. Todo el mundo se conformó al programa oficial, aunque no se hubiera publicado, como en una entrevista de soberanos.

Las dos mujeres eran de buena sociedad; sabían ambas lo que se debe decir y lo que se debe ocultar; tenían esa finura de tacto hasta el extremo de que hubiera sido imposible tropezar con dos personas más hábiles para salvar una situación falsa.

Las oposiciones van muy despacio, por cuyo motivo, aún contando con que sean muchos los que se ahoguen en los primeros ejercicios, aquellos que tengan la suerte de llegar incólumes hasta el final, tienen que estar en Madrid un rato.

Digo esto para que las familias se vayan preparando a hacer la competencia a Job.

Iba a decir que había terminado por hoy, pero me acuerdo que tengo embotellados dos similes, para besqueñar a mis paisanos y allá van.

«Que pueblo de la provincia de Logroño tiene más repartidos sus hijos por España?»

—Pues Matute. —¿Y por qué? —Por la sencilla razón de que no hay pueblo donde no haya matuteiros.

Si yo robo un objeto que no pueden usar los calvos, y luego lo restituyo, con esta devolución ¿que paseo de Logroño recuerdo?

—Nada más sencillo. La Vuelta del Peine. Y... me retiro rápidamente. CÁNDIDO IRRIBARREN. Madrid, 8 de abril de 1909.

Sección de Nájera

La política.—Teatro. NÁJERA, 12.—Mi carta anterior, como es natural, ha sido comentada.

Hablando hoy con un caracterizado conservador, me ha rogado que manifestase:

Primero: No ser cierto que los conservadores de Nájera estén divididos como yo suponía en mi correspondencia citada, y en prueba de ello asegura que en las próximas elecciones irán a las urnas o se abstendrán, con excepciones probables en muy corto número, por causas que no son del caso citar.

Segundo: Que la descomposición del Ayuntamiento no es ni puede ser motivo de discordias entre los conservadores, pues si bien es posible que alguien esté molesto por la manera como está sustituido don Victoriano Ruiz, en nada afecta a la disciplina del cuerpo.

Tercero: Que hoy, lunes, se celebrará una reunión a la cual concurrirán todos, y se verá cómo en ella de perfecto acuerdo se adoptan criterios fijos para lo sucesivo, y

Cuarto: Que aunque modestos en número, no les faltan fuerzas para ir solos, absolutamente solos, a la lucha electoral y obtener las minorías. Lo que hay es que políticamente puede ser que se acuerde dejar la regeneración del Ayuntamiento a los que tanto han combatido al actual durante su gestión, que a la verdad no ha sido muy provechosa por causas que desde luego no les son imputables a los conservadores.

Esto es, poco más o menos, lo que me ha dicho el caracterizado conservador, que con gusto lo he anotado para ser imparcial con todos, no defender a nadie y sólo apuntar las cosas sin comentarios.

—La compañía Barberán-Rodríguez, debutó ayer, domingo, en nuestro teatro con un éxito completo.

El «Genio alegre», de los hermanos Quintero, fué la obra elegida, y aunque hemos notado que nuestro público gusta más de esos dramas trágicos que de la comedia moderna, no faltaron aplausos para los artistas, que tan bien supieron interpretar las preciosas escenas de los autores andaluces.

No alegramos de que el señor Rodríguez ponga en escena estas obras y deje para días propios lo muy dramático y trágico.

La señora Barberán, en su papel de Consolación, estuvo admirable. Es una actriz delicadísima que ocuparía bien puesto en los teatros de altura. Muy bien las señoras Trimiño, Céspedes, Gómez y De Diego y señorita Sáez.

De actores va muy reforzada la compañía, y anoche se distinguieron los señores Rodríguez, Bejar, Miranda, Aranguren, Roa y La Riva.

Hoy se pondrán en escena «La Dolores» y «Franc-Port». Llamaron la atención las bancas tan destaraladas que había en el salón.

sela siquiera virtuosa en este sentido.

Mr. Dorville entró a la mitad de la visita y no dejó de agradecer a la condesa por el aire bonachón bajo el cual ocultaba su astucia para los negocios; estuvo con ella atento, respetuoso, como quien conoce y guarda las distancias de clase.

Convino en ir aquella misma tarde a comer todos juntos al restaurant, y a Mad de Melcy no le disgustó ver así colocada a Valentina entre aquellos dos hombres, para observarlos mejor, porque se proponía un plan de conducta, resuelta a proseguirle con una rectitud y una firmeza que no siempre logran intentar los estratégicos de profesión.

Sin embargo, su enemigo estaba alerta. Valentina, advertida por una primera torpeza, no era mujer de dejarse sorprender por segunda vez.

Héctor, por su parte, estaba también en guardia, y Gabriela no pudo observar ni una mirada, ni una palabra, ni un movimiento capaz de alarmarla. Todos se mostraron perfectos, y Mr Dorville, alegre y manifestando a Héctor una cordialidad que contrastaba con el respeto que manifestaba a la condesa y con la atención de buen tono que otorgaba a su mujer.

—Es preciso calma—se dijo la condesa cuando estuvo en su casa,

TOROS Y TOREROS

La de inauguración

No seas adusta, chica, ven a mi lado en seguida porque te voy a contar lo que pasó en la corrida. No detallo toro por toro, ni faena por faena, no porque no se lo merezcan los valientes diestros que actuaron y los astados brutos que que victimas más ó menos propietarios de la fiesta.

Basta ya de explicación y sin andar en rodeos dime que fueron los toros y lo que hicieron los diestros.

Pues verás: a las nueve y media de la mañana del domingo presenciar el apartado de los bichos y las operaciones preliminares de la corrida.

Mucha gente había: más semeja a aquello colegio electoral a la hora del escrutinio que otra cosa. Los honrados y simpáticos industriales tabajeros examinaron los toros (desde las ventanas) y hecha su apreciación se procedió a la subasta de la carne, bajo el tipo de 700 pesetas, las cuatro reses, y la que cubrió el amigo Cervera, y como nadie habló para mejorarla, a él le fue adjudicada en la expresada suma.

Verificada la subasta fueron enchiquetados los cuatro toros, sin incidente notable (dos ó tres cornadas a las puertas de los toriles, y nada más).

A la hora del pasee, en el Espolón, mucho se hablaba entre los aficionados de la fiesta de la tarde, y todo hacia presumir que Logroño correspondiese a los trabajos del Barbi para recrear a sus convecivos.

A las tres anunciaron los cohetes que se aproximaba el momento de ir a la plaza, creciendo la animación y viéndose larga cola en el despacho de billetes.

A las cuatro en punto, y con una regular entrada, la suficiente para no perder, y bajo la presidencia del concejal don Nicasio Ladrón, hecha por éste la señal, dió principio el espectáculo.

Pidió la llave el joven industrial Ceferino Burillo, ataviado con sombrero cordobés y zahones, montando brioso corcel y recibiendo aplausos de la concurrencia.

Empezada la lidia, transcurrió ésta sin cosa digna que de contarse sea, siendo el resuena de la misma el siguiente:

Los toros

Dado el tiempo que atravesamos estaban lucidos y resultaron bravucones.

Su faena en el primer tercio fue buena, pues mostraron codicia y los cuatro recargaron en algunas varas.

Al segundo tercio todos ellos llegaron desarmados y sabiendo ya un poquito más de lo que los diestros necesitaban para su mayor lucimiento.

A la hora de la muerte los cuatro, completamente avisados, desparaban como era un primor.

El mejor de todos fue el corrido en varas, y en los otros dos tercios de la lidia, aunque manifestando las mismas condiciones que sus hermanos, no las poseía en tan alto grado.

El obrero de las corridas de San Mateo, el Camellero, lidiado en tercer lugar, de más presencia que los otros y de algún más poder, tomó las primeras varas con voluntad, pero antes de banderillas se mostró receloso y con tendencias a una cosa fea.

El segundo toro saltó cuatro veces la barrera costando un triunfo cada vez hacerle abandonar el callejón.

Fue tanto su amor a las tablas que entre ellas murió.

Los espadas

Lucía Matapozuelos terno verde y oro nuevo.

Se nota en el costumbre de andar entre los toros y con el capote se hizo aplaudir en dos verónicas y un farol, que en el debido terreno y con todas las reglas que el clásico arte manda, obsequió a su segundo.

Lo digo, ingenuamente me gustó aquello.

Al tercer toro lo banderillaron los espadas. El par que colocó Matapozuelos al segundo, se le apiñó. Con la muleta, necesitó todavía estudiar bien su manejo. Con toros más aplomados que los del domingo hubieran lucido más sus faenas: sin embargo dió algunos pases aceptables, que se le aplaudieron.

A su primero lo despatchó de dos pinchazos y una atravesada.

A su segundo lo envió al desolladero de media ideada, otra media en la paletilla y una delantera y tendida.

Torqueto vestía azul y oro, y... valga mi fianzuela, toro meo que Matapozuelos, pero con el pinchazo me gusta más.

Nada notable hizo con la capa. Se apiñó su valor en un quite de peligró, que coló al morucho.

Al tercer toro intentó ponerle un par de banderillas al quiebro, pero como «Camellero», no tenía condiciones para esas filigranas, tuvo que desistir y puso los palos al cuarteo, muy bien.

Con la muleta no me convenció: tiene también mucho que aprender. Sin embargo, aún siendo lo contrario de lo que el toro pedía, quiso hacer algo con el último de la corrida, y dió algunos pases que corrió el público, viéndosele decisión y arrojo.

A la hora de tirarse, se perfiló bien y entra de frente y en corto.

A su primero lo despatchó de media ideada, y al último de un pinchazo, media delantera y una tendida.

En resumen, es de la madera de los matadores, pero hay que estudiar, de lo que está muy a tiempo, pues es un niño.

Los demás

De los banderilleros, Moyanito, que sesgó un par con muchísimo salero, y estuvo trabajador y oportuno toda la tarde.

Estirao, Herrero y Gordo, aceptables.

De los picadores, el Chuchi, que puso tres varas en los mismos toros.

El puntillero... verdes las han sesgado.

El tercer toro le dió una cabezaza al romatario, produciéndole

una contusión en la región nasobucal con ligera herida en el labio inferior.

Los servicios, bien. Caballos arrastrados, cuatro, y muertos en los corrales, dos más. La presidencia, muy bien; así, muy bien, dirigiendo la lidia, pero... no podría evitarse que los niños y grandes invadiesen el ruedo sin que esté enganchado a las muletas el último toro.

Páscemes al Barbi, que ha organizado, como él sabe, la fiesta, y es preciso que el público, con toros que se le quieren dar toros, no se traiga y acuda a la plaza, pues podremos ver mejores cosas.

Conque a organizar otra corrida para el día de la Ascensión.

leyendo los periódicos que hoy han de repartirse en Logroño, veo que, debido al espléndido tiempo que se disfrutó el domingo en toda España, se han celebrado con gran brillantez en la mayoría de las plazas las corridas de inauguración.

Lo más notable de ellas ha sido: Las faenas que en sus dos toros, en Madrid, hizo Vicente Pastor, que le valieron dos grandes ovaciones.

La cogida de Ramón Laborda (Chato), en Zaragoza, que sufrió dos heridas de ocho centímetros en la cara interna del muslo izquierdo.

En Málaga fue cogido Frutos por el cuarto toro, sufriendo una cornada en la ingle derecha, bastante profunda.

El espada Rodeño, en Valladolid, fue alcanzado por su segundo, recibiendo un hondo puntazo.

Y, por último, en Barcelona, en el último tercio de la lidia del primer bicho, al dar Minuto un pinchazo en hueso, saltó el estoque y fue a parar a un tendido, hiriendo a un sargento del cuerpo de Seguridad.

La herida es de pronóstico reservado.

EL PITIERRE.

Consejo de Ministros

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 12.—11 n.

Al entrar los ministros en Consejo dijo el señor Sánchez Guerra que llevaba a la aprobación de sus compañeros un proyecto convirtiendo en canal de riego el canal de Castilla.

Este canal, que no presta hoy utilidad alguna al país, debe ser devuelto al Estado el año de 1917 y queda hasta esa fecha tiempo suficiente para la transformación que se pretende.

La mayoría de los ministros llevaban muchos expedientes, por lo cual se creía que no tendrían tiempo de ocuparse de política.

El Consejo terminó a las siete y media de la tarde.

El asunto más importante que despacharon fue la adjudicación de la escuadra a la casa Wickers, que fue poco discutido por ser cosa que ya estaba tratada en su parte principal.

Otro asunto resuelto fue el de la amnistía, cuyo proyecto se presentará el miércoles en el Congreso. Sin embargo el decreto no quedó ultimado, pues antes conferenciaron los señores Maura y Figueroa, probablemente mañana, para ultimar detalles.

Se aprobó la referida propuesta del ministro de Fomento para convertir en canal de riego el de Castilla.

El resto de los asuntos despachados dicen los ministros que carece de interés general.

Los consejeros volverán a reunirse antes de que las Cortes reanuden sus sesiones.

Sección de Arnedo

El domingo correspondió a la festividad, presentándose sereno como hijo predilecto de abril, diáfano y luciente; no cabía más esplendor. El Ayuntamiento, con la banda municipal a la cabeza, asistió a la solemne función religiosa en la parroquia de los Santos, en que pronuncio un discurso, digno remate de los de toda la Cuaresma el ilustrado y elocuente orador P. Benito. Después se le obsequió con una serenata.

Comenzaron los bailes, abriéronse los salones todos por la tarde para dar paso a la juventud y comenzó la vida normal. He dicho normal, porque el tener un cine donde distraer unas horas, y un teatro (?) donde ver cuatro funciones no es normalidad.

El cine quedó demostrado que es de lo bueno en su género: a la sesión única, por haber terminado el baile tarde, concurren nutrido público.

Las películas, de mucho gusto, y el respetable, muy satisfecho y dispuesto a repetir mañana la suerte. ¡Al Cosmopolita!

Del teatro tenemos: que decir lo que decimos cuando se hace una obra en el Circo Católico: que fué lo de siempre, obras que germinan su ambiente y en su ambiente quedan sin convencer a nadie. No paso nunca por eso de por y para Arnedo, 12 de abril.

QUEL, 11.—Para Cervera del Río Alhama, y con objeto de asistir al banquete con que se obsequia al alcalde de aquella localidad, ha salido ayer nuestro querido amigo y diputado provincial don Guillermo Sáenz de Tejada.

Han llegado de Calahorra el abogado don Federico Ferrando, nuestro estimado amigo, y su elegante señora.

De esa capital y Haro respectivamente, los jóvenes y aplicados estudiantes, José Oñate y Guillermo Navajas.

—Las funciones religiosas celebradas estos días se han visto concurridísimas.

La procesión del Santo Entierro, imponente por lo respetuosa, hasta el extremo que he oído decir a personas que de fuera de la localidad la han presenciado, que es imposible realizarla con mayor asistencia, respeto y organización.

El Padre Angel Cámara de la congregación de Agustinos, con residencia en Calahorra, ha sido el encargado de los sermones de Mandato Soledad y Resurrección, en todos los que ha estado inspiradísimo y elocuente.

La misa de hoy ha sido hermosa, dirigida la capilla por el coadjutor don Félix Herreros y el organista don Pedro Aceedo.

El Ayuntamiento ha acudido en unión del señor juez a todos los actos y mañana en compañía del Padre Cámara y cinco parroquiales, celebran la fiesta de costumbre, comulgando juntos a la ermita del Santo Cristo.

Cinematógrafo

Gran día.—Una boda.—De teatro.—Viajeros.

Durante la Cuaresma y Pascua, no nos hemos podido quejar de la bondad del tiempo.

Hasta ahora, el refrán de que «por abril, aguas mil», ha quedado desacreditado; pero será fácil que nos de ocasión de devolverle la fama perdida, que es de las cosas que se pierden antes, y que tardan más en hallarse.

El domingo de Pascua, hizo un gran día: al Espolón acudió numeroso público durante el concierto a cargo de la brillante banda de Bailén, y compuesto de obras del inmortal Chopin, que fueron por aquella noche bellamente ejecutadas, y oídas con suma complacencia por parte de todos, y hasta con religiosidad por parte de no pocos.

Durante la música lucieron muchas mujeres las galas veraniegas; triunfa el traje túnica y el Imperio, (sin escándalo.) Hacia mucho calor.

Por la noche se verificaron en el Gran Casino, La Amistad y El 30 de Mayo muy animados bailes.

Terminaron todos a las horas señaladas, y la bellísima juventud salió de ellos con las ganas de siempre: es decir, con las de volver pronto.

Según anunciamos, ayer, a las nueve de la mañana, se celebró en la iglesia de la Redonda, el enlace matrimonial de la monísima señorita Eloísa Lafuente, hija del digno jefe de esta estación del ferrocarril don Alberto, con el simpático ingeniero belga don Enrique Smet.

La unión fué bendecida por el abad de la Colegiata, y apadrinada por los contrayentes doña Bernardina Idoeta, hija de la novia, y don Gastón Oñate, rico propietario é íntimo amigo del novio.

La desposada vistió en el act matrimonial, con su natural gentileza, un precioso traje blanco, el novio de rigurosa etiqueta.

Aquella cambió sus galas por un elegante traje Imperio, vin Burdeos, y con los invitados entre los que figuraban bellísima señoras y señoritas—se trasladó a Hotel del Comercio, donde se sirvió un suculento almuerzo.

En el adorno de la mesa se hizo un verdadero derroche de delicadas flores.

El nuevo matrimonio, al que deseamos felicidad eterna, salió para San Sebastián, donde pasarán la luna de miel.

Entre los recién casados se han cruzado muchos regalos, y sus amistades, con tal motivo, les han hecho también lindos presentes.

He aquí la lista de los mismos: El novio a la novia, una hermosa pulsera de oro y traje blanco; de la novia al novio, un anillo de oro y un afiligr de corbata de id. Los padres de la novia, un edredón de seda pintada y colchas de damasco de seda, pendientes solitarios de diamantes y una bandeja de plata. El padrino, un bonito servicio de vino; don Pedro Idoeta, tío de la novia, servilleteros de plata; la madrina, un trinchante de plata; don Juan Francisco Pando, un caprichoso joyero.

Los señores de Escrivá, un hermoso traje de seda; don Manuel Alfageme, un servicio de chocolate de plata; don Pedro Nolasco González, servilleteros de plata; don Fermín Maguregui, un servicio de tocador; don Martín Navasa, un trinchante de pescado don Claudio Arpón, cucharillas de plata para café; don Ricardo Torres, un servicio con cuchillos de plata; don Eugenio Fernández, una sombrilla con puño de plata; don Gregorio Cabañas, una mantelería fina para refresco; don Manuel Santos, un centre de mesa; don Francisco Partor, un rosario de plata; don Ceferino López Castro, una pila para agua bendita; don Felipe Echagú, servilletero de plata; don Antonio Pozuelo y don Emilio García, preciosos jarrones; doña María Cruz Vallepeña, una pila para agua bendita; doña Angela Casado de Cadarso, un abanico de plata.

Doña Carmen García, pañuelos bordados; la superiora de la Casa de Beneficencia, una almohada pintada; señoritas de él, una preciosa polvorera; don Eulalio, un alfalfán, un servicio de té; don Froilán Méndez Vigo, un hermoso servicio de café; don Pascual Sevilla, un capricho para coque hervido; don Gregorio Martínez, un servicio de café; doña Amparo Muro, un servicio de vinagreras, don Eduardo Pérez, un azucarero de plata; don Mariano Cubillas, una mantelera de plata; don Luciano García, un precioso costurero; D. Marcelino Rubio, un juego de vajilla; don Luis Ujar, un artístico aparato para luz eléctrica, y don Alejo Lepetit dos cajas de botellas de vino.

Damos nuestra cordial enhorabuena a los hoy señores de Smet y a sus padres, nuestros buenos amigos.

Las funciones celebradas en Breón de los Herreros los pasados días de Pascua, se han visto, en general, concurridísimas.

Anoche, sobre todo, hubo una buena entrada en el teatro, y el público salió muy satisfecho de la interpretación dada a Los intereses creados y La fuerza bruta.

En aquella maravillosa comedia sobresalieron notablemente los señores Arribas, (pare é hijo) y la señorita Arribas, que anoche volvió a ocupar su puesto en la compañía después de una larga ausencia, impuesta por una penosa desgracia de familia, y por la que le hacemos ostensible nuestro pésame.

La empresa del coliseo ha preparado para el próximo miércoles un sensacional debut: el de la bella Guerrero.

Esta llegará de Zaragoza esta noche a las 7.37 y mañana se presentará a nuestro público, en unión con la compañía.

El programa constituirá función completa: se pondrán en escena Los hugonotes y La cuerda floja, a cargo de la presentación de la Guerrero, que, justamente, ha despertado gran curiosidad.

Habrà que ver el teatro.

En el mixto de la taade de ayer salió para Madrid, el simpático joven D. Emilio Torres, quien por la importante casa de vinos de Juan Ladrón, ha sido nombrado su representante en la Corte.

Ha llegado de Burgos el acreditado fabricante de chocolates marca El Caput, don Francisco Miguel, hermano político del jefe de la cárcel don Daniel García, con el que pasará unos días.

Ayer salió para el Escorial a continuar sus estudios el aprovechado alumno de ingenieros de Montes don Juan Fariás.

Hoy, a las once, sale para Valladolid el aventajado alumno de Medicina don Máximo Iriarte.

Ha regresado de Madrid el acreditado industrial don Pedro Atalaya Ochoa, acompañando a sus bellas hijas señoritas Laura é Irene.

MONTEMAR.

RIOJA ALTA

Semana Santa.—Del campo.

BRIONES, 12.—Con un tiempo propio de la estación se han celebrado las funciones y procesiones de Semana Santa, que han resultado brillantes: el jueves verificóse la procesión llamada de los pasos, la cual es costeada por la antigua Cofradía de la Vera Cruz, que la componen todos los vecinos.

El viernes se celebraron a la una la procesión del Calvario, y a las cinco la del Entierro, asistiendo a todas ellas el Ayuntamiento, muchísimos fieles y bastantes forasteros de los pueblos limítrofes: en ellas tocó armoniosas marchas folklóricas una de las bandas de la localidad.

El púlpito ha estado a cargo del reverendo padre Egoña, de la Compañía de Jesús, con residencia en esa.

Los logroñeses quedamos ayer sorprendidos al ver en cafés y escaparates de nuestras tiendas, fotografías y retratos de la célebre artista cuyo nombre encabeza estas líneas.

Muchos deseos había de ver, de conocer a esa «Charité» de que tanto hablaron los periódicos madrileños, llenando columnas y hasta páginas enteras con retratos y datos de la vida y milagros de la artista.

Conociendo la llegada a ésta del representante de Rosario Guerrero, el conocido empresario don Alfonso de Biracel, creímos conveniente pedirle algunos datos que satisficieran la curiosidad de nuestros lectores, y hé aquí el resultado de nuestra entrevista:

—Sí, señor, llegará el martes, 13, a las ocho y media de la noche; procedente de Zaragoza, donde ha dado seis funciones en Pignatelli.

—Nada más que dos días aquí, miércoles 14 y jueves 15, pues tiene que debutar el 17 en Barcelona.

—Es cierto; sí, señor. Son mil pesetas diarias las 600 y 700. En el extranjero gana 600 y 700 francos por noche, pero son contratos de dos meses en cada capital, lo que supone gran economía de gastos de traslado.

—¿Y cómo le va en el mundo artístico?

—«Yo calculo que tendré millón y medio de francos entre inmuebles, metales y joyas. Estas llamaré a la atención del mundo en el mundo entero, por su valor y por su mérito artístico.»

—¿Y cómo le va en el mundo artístico?

—«¡Oh, no señor! Ni bailarina ni completista. ¡Es un error! Cultiva un género poco ó nada conocido en España, pero que arraigará pronto, como ha sucedido fuera de aquí; porque es de un mérito indiscutible y se necesita gran talento artístico para llegar a ejecutarlo. Dará a conocer una de sus creaciones: «Pantomima musical bailable, titulada El puñal y la rosa. En esta pantomima verá usted la fidelidad con la que su rostro expresa miedo, terror, alegría... Es un trabajo artístico de gran mérito y un trabajo enorme. Rosario queda medida después de cada representación.»

—«Eso ya no puedo decirlo yo. Ella tendrá mucho gusto en contarle su historia si interesa a sus lectores, pero yo no puedo contestarle.»

—«Eso desde luego! Las familias pueden presenciar el espectáculo sin temor alguno de que el más pequeño escoteo pueda molestarles. Es culto, muy culto. Arte, mucho arte... y nada más.»

Y nos despedimos de nuestro interlocutor, quien nos advirtió que la empresa había dispuesto abrir la taquilla hoy desde las cuatro, antes de haber ya pedido de localidades.

La expectativa es grande, grandísima. Y si las fotografías no engañan, y el trabajo es como nos han dicho que es... ¡vaya si habrá

el banco oficial para que, tomando por pretexto aquella ó alguna otra cuestión ó asunto municipal, nos hubiera puesto en el caso de protestar ó abandonar aquel sitio, produciendo el consiguiente escándalo.

Además, sabe usted muy bien que, por petición de dicho cura y disposición de la Junta municipal, es dicho señor este año quien dispondrá de predicador, de sermones y de todo lo demás que hasta ahora disponía el Ayuntamiento, porque es quien lo paga, y en ninguna forma se ha dignado invitar al Ayuntamiento a las funciones de Semana Santa, ni aun a la procesión del Santo Entierro, como es costumbre en todas partes.

¿Cómo cree usted que el Ayuntamiento podrá asistir oficialmente a dichos actos en estas condiciones? No podía ser.

Además, era ya hora que en alguna forma protestásemos de las intromisiones de ciertas personas en el orden político administrativo, y que olvidando el cargo que desempeñan, llenan de enconos y renchillas al vecindario con esas cuestiones, bien ajenas a su cargo.

—A la temprana edad de 24 años y de una manera inesperada, falleció el sábado, 10 del actual, el simpático joven Gabino San Juan Díaz, hijo de nuestro convecino León.

Era el finado bueno cuanto cabe, amable, cariñoso, y jamás se le vio cometer ningún acto que le hiciera acreedor a la más mínima censura.

Los funerales y conducción del cadáver, efectuados ayer por la tarde, resultaron una verdadera manifestación de duelo, pues que podemos asegurar no hemos visto mayor concurrencia nunca en esta villa, y no es exagerado decir que asistieron personas de todas las familias de la localidad, y muchas de éstas completas.

La música de esta villa acompañó también al cadáver hasta la entrada del cementerio, tocando una bonita marcha fúnebre.

Sirva de lenitivo a sus ancianos padres esta gran manifestación de duelo y la seguridad de que todo este vecindario siente la gran desgracia que les aflige.

Ayer por la tarde, y bajo la dirección del simpático organista don Fermín Irigaray, tocó la música de esta villa durante tres horas bailables en una de las plazas públicas, y la gente joven se divirtió de lo lindo y apiñó con entusiasmo a los músicos y a su director.

EL CIEGO, 13.—Se han celebrado mis funciones de Semana Santa con lucidez.

Los sermones han estado a cargo del ilustrado capellán del hospital civil de Vitoria, don Juan Medrano.

En la misa conventual del domingo se leyó la publicada para contraer matrimonio nuestro amigo don Juan Sáenz de Navarrete con la señorita María Villarreal.

Entre las faenas agrícolas los labradores se dedican con preferencia al injerto, tanto en viveros como en terrenos de asiento lamentándose de que la costra de la tierra se ha quedado muy duray seca, por lo que se dificultan las demás labores.

La argumetación en contrario es hueca y puramente artificiosa.

La facultad germinativa del almendro dura por término medio dos meses: conociendo llegue a cuatro, nadie me negará si siembra en diciembre, siendo conveniente haberlas tenido entre tierra seca y arena fina por ser de las que germinan pronto la facultad germinativa. (Cosas de Mendoza; Agricultura, página 69).

A de Herrera no puede afirmar que el diciembre de Andalucía equivale al marzo de Soto ni autorizará a interpretar en esa forma, y si no le empleo a que pregunten a los arboricultores de Logroño, Nalda, Albeida, y otros pueblos limítrofes si siembra el almendro en marzo sin tenerlas estratificadas, lo cual representa una siembra artificial, y entonces podrán hablar con mayor fundamento. Queda plenamente demostrado que las premisas condiciones que se efectuó la siembra; de dar algún resultado positivo, surgirán brotes caracterizados por una verdadera miseria foliológica, que les ocasionará la muerte ó retrasará grandemente su desarrollo.

A la segunda parte del escrito manifestaré:

1.º Por la Sociedad siempre he demostrado interés y hoy continúo haciéndolo, porque tratándose de obras que se ejecutan en beneficio del pueblo, no puedo aplaudir una obra que pudiésemos ejecutar bien, se hizo mal.

Electivamente, le ofrecí al presidente efectivo señor Ruiz mi adhesión para fundar el Pósito, pero al observar que se procedía con parcialidad, no contando con las autoridades y otras personas influyentes del pueblo, tratándose de un bien general y recordando que ninguno de los muchos proyectos que intentó realizar dicho señor pudo llevarlos felizmente a término, no creí oportuno contribuir a una obra cimentada sobre base tan anómala.

2.º Que si es cierto que cada uno puede hacer de su capa un sizo, ustedes no pueden alegar esa razón, porque administran fondos que también pertenecen a otros.

3.º Mi intervención está justificada por los deseos expresados por muchos socios de que me ocupara del asunto, y especialmente por el derecho que asiste a todo vecino de emitir su opinión en asuntos del dominio público. Por último, el ofrecimiento que hace el señor Romero de dar el doble de lo gastado en el vivero, resulta fantástico, pues demuestrado sabe que no se ha enajenado. Ahora bien, al consignar cuanto dicho no es mi intención herir los corazones sino evitar futuras precipitaciones con los defectos a ellas inherentes.

Quiero la paz y la armonía, pero aspiro a que la Sociedad Fomento atienda nunca regida por un dictador que atiende solamente a los impulsos de su voluntad, sino que los actos de trascendencia se piensen y se maduren, se discuta el pró y el contra, y luego se acuerde lo que mejor convenga al engrandecimiento del pueblo, del cual me considero tan amante como el que más blasione de ello.—JOSÉ MARÍA RUIZ Y PRADO.

Sección Religiosa

Santos de hoy, 13 de abril.— Santos Hermenegildo, rey de Sevilla, mártir; Justino el Filósofo, mártir; Carpó y Urtes, obispos; Máximo y Quintiliano, mártires, y la Beata Margarita, virgen.

Avisos y Noticias

Montando anteaer una bicicleta el joven Pedro Rivas, hijo del teniente coronel de ingenieros del mismo apellido, tuvo una caída frente a los cuarteles de ingenieros é infantilía, é consecuencia de la cual sufrió la fractura de la tibia y el peroné de la pierna derecha.

Fué asistido por el médico de ingenieros y por don Juan Simón.

Gran gabinete de operaciones dentarias. Consulta diaria con aparatos y procedimientos modernos, Gurra, Cirujano dentista, Sagasta, núm. 6. 1.º

PLATA MENESES

Cubiertos marca garantizada.—Único Depósito de Fábrica Mercado, 134; Salvador Mainer

que ver miércoles y jueves en nuestro teatro Bretón!

Nos han asegurado que los trajes están adornados con piedras preciosas, y hay quien piensa ir al teatro con gafas negras.—¡por miedo al brillo de los ojos de la artista!

Esta noche lo veremos... y antes que nosotros, muchos que piensan ir a la estación para ver de cerca a la reina de la celebridad.

DE CAMEROS

SOTO, 11.—Al tratar de la inauguración del vivero que la Sociedad Fomento de Soto estableció en «Sacedo», me espere, he aportado algunas apreciaciones imparciales que me sugirió tal acto, las cuales no complacerán a los que directamente tomaron parte en esa organización, é juzgar por el comunicado inserto en el número de este periódico, correspondiente al 10 del actual, en el que se pretende, inútilmente, rebatir mis afirmaciones.

Lo más original es que no haber escrito sobre el particular habían acordado varios señores darse de baja en las listas de suscriptores de este diario. ¡Eso no me satisfizo a todos. ¡Cómo acertar!

Convencido de que a LA RIOJA no le importa la pérdida de unas cuantas pesetas con tal de que respaldanza la verdad, contestaré cumplidamente al aludido escrito.

Empezaré por negarle que sabe más del loco en su casa que

Preparada con aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Depósito Central laboratorio Químico-Farmacéutico F. del Río Guerrero, sucesor González de Múrfil. -Málaga.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES. PEDID SIEMPRE LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL

Este preparado se recomienda por médicos eminentes, como de utilidad indiscutible en el Escrofulismo y Raquitismo, como de Bronquiales y Toses rebeldes. Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la Tuberculosis pulmonar, pues contienen la marcha de tan terrible padecimiento. Engorda y fortalece a los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

MALA REAL INGLESA. Próximas salidas de Bilbao. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, admitiendo carga y pasajeros. Precio del pasaje en 3.ª, 201 ptas.

VAPORES CORREOS A AMERICA. Compañía Hamburguesa Sud-Americana. Pasajes a Montevideo, Buenos Aires y Chile. Servicios comerciales ENTRE BILBAO Y LOS DESTINOS SIGUIENTES.

Vapores Correos Franceses. Servicio a Cuba y México. La Champagne. La Navarre. Salidas todos los meses, de Santander el 22 y de Coruña el 23.

Compañía "Messageries Maritimes". Salidas del puerto de Bilbao. El día 23 de abril saldrá directamente para RIO JANEIRO (Brasil), MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, el magnífico vapor YANG-TSE.

TOS. POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Remedio pronto y seguro. En las boticas.

GARGANTA-TOSSES. De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, fetidez de aliento, cosquilleo, picor é irritación de garganta.

PASTILLAS PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, fetidez de aliento, cosquilleo, picor é irritación de garganta.

Talleres de construcción de máquinas. DAVID MARRODÁN. Próximo a la Plaza de Toros LOGRONO. PRENSAS DE TODAS CLASES.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.ª. Cádiz. Servicio mensual con salidas fijas a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

Metales viejos. Compro cobre, latón, cinc, fierros, & GOMA VIEJA DE AUTOMOVILES, & A precios considerables. PAGO AL CONTADO.

Motores de Gas Pobre. Legítimos OTTO. 60% de economía sobre las mejores máquinas de vapor.

ANTIASMÁTICO PODEROSO. Jarabe-Medina de Quebracho. Remedios eficaces contra los catarros bronquiales.

ANEMIA. Hémoglobine. VINO y JARABE Deschiens. Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre CURA SIEMPRE.

Bombas AUTOMOVILES. de doble efecto acopladas a motor para abastecimiento de hoteles y casas particulares.

Artículos para construcciones. Trabajos de decoración, Estaf, Cartón-piedra y Cemento. Especialidad en Molduras, Cornisas Artesonados y Florones.

La Margarita en Loeches. antibiliosa, antihéptica, antisifilítica, antiescrofulosa, antiparasitaria y muy reconstituyente.

LA NOVELA DE AHORA. PUBLICACIÓN SEMANAL. Año III. Literatura, Arte, Moralidad, Amenidad, Cultura.

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DOCTOR MADRAZO. En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación.

Mediana de Aragón. SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel.

Depilatorio Venus. Preparado por la casa J. L. Prunés MADRID. Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.